
 
 

     

Katholische Kirchengemeinde St. Franziskus Offenbach (KdöR) 
Obere Grenzstraße 125 / 63071 Offenbach am Main 

 

Offenbach, den 28.06.2025 
  
PROTOKOLL DER 14. SITZUNG DES PFARREIRATES ST. FRANZISKUS OFFENBACH 
AM 25. JUNI 2025 IN ST. PAUL 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 20.15 Uhr 
 
Anwesenheit:  Die Anwesenheitsliste liegt dem Protokoll als Anhang bei. 
 
 
TOP 1: Begrüßung, Beschlussfähigkeit, geistlicher Impuls 
Dennis Lat eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
Der Pfarreirat ist nicht beschlussfähig, was aufgrund der Tagesordnung nicht erforderlich 
ist. Der geistliche Impuls von Heike Wurzel wird als Audiodatei vorgespielt.  
 
 
TOP 2: Annahme des Protokolls & Tagesordnung, Protokollführung  
Das Protokoll der Sitzung vom 13. Mai wird einstimmig angenommen.  
 
Die Tagesordnung wird um den Punkt “Planungskosten St. Marien“ ergänzt. 
 
Das Protokoll führt Susanne Richter. Den geistlichen Impuls für die kommende Sitzung am 
28. August wird Claudia Träger vorbereiten.  
 
 
TOP 3: Anfrage “Open Doors“, Vortrag zum Thema Schutz verfolgter Christen 
Es liegt eine Anfrage der weltweit tätigen Organisation “Open Doors“ vor, die sich mit dem 
Schutz und der Unterstützung verfolgter Christen befasst, und sich gerne in einer 
Veranstaltung oder einem Gottesdienst in Offenbach vorstellen möchte. Pfarrer Puckel 
wird die Anfrage an Thomas Bergmann weiterleiten, der um die Planung einer solchen 
Veranstaltung in St. Peter bemühen wird. 
 
 
 
 
 



 
 

     

TOP 4: Berichte aus Arbeitsgruppen und Gemeinden 
 
Öffentlichkeitsarbeit 
Die Webseiten vieler Gemeinden werden nicht mehr bespielt. Deshalb wird in Kürze ein 
Erfassungsbogen verschickt werden, der abfragt, welche Basisinformationen zu den 
Gemeinden auf der St.-Franziskus-Webseite erscheinen sollen. Die aktuellen 
Veranstaltungen werden ohnehin bereits über die übergeordnete Seite veröffentlicht. Die 
Gemeindeausschüsse sollen diesen Erfassungsbogen ausfüllen und an Michael 
Reichenbach (oder die übrigen Webseiten-Administratoren Manfred Bräuner, Dr. Andreas 
Burkert) senden.  
Das Medienkonzept wurde auf der Webseite und im TAU-FRISCH veröffentlicht.  
In Kürze wird es auch noch einmal in den FRANZISKUS-NEWS erscheinen. 
  
Sozialpastoral 
Holger Senft hat ein ausführliches Informationsblatt mit Anlaufstellen und Hilfsangeboten 
erstellt. Dieses soll insbesondere in den Kontaktstellen genutzt werden, um Hilfesuchende 
an die richtigen Stellen verweisen zu können. Der Arbeitskreis wird auf Basis des 
Informationsblatts einen kompakten Flyer erstellen, der an Hilfesuchende ausgehändigt 
werden kann.  
 
Firmkatechese / kurzer Rückblick Firmparty 
Nach lange schleppend laufender Anmeldung haben sich doch circa hundert Jugendliche 
zur Firmparty angemeldet. Die Party war ein Erfolg, es gab zahlreiche positive 
Rückmeldungen. Für den nächsten Firmkurs soll die Party als fester Bestandteil in den 
Kalender integriert werden.  
 
Der kommende Firmkurs wird zum dritten Mal nach dem jetzt schon bewährten Schema 
laufen. Bei zu wenigen Anmeldungen in den Gemeinden der Innenstadt werden die 
Firmbewerber eventuell in eine andere Vorbereitungsgruppe, vermutlich die in der 
Südstadt, integriert. Es ist noch unklar, wie Pfarrer Becker in der Firmkatechese in den 
Gemeinden am Bieberer Berg ersetzt werden kann. 
 
 
 
 
 
 



 
 

     

TOP 5: Themen aus dem Verwaltungsrat 
 
Leitbildprozess 
Die beantragte Fristverlängerung aufgrund des personellen Engpasses in der Pfarreileitung 
wurde vom Bistum bewilligt. Um ehrenamtlich Mitarbeitende für den Leitbildprozess 
gewinnen zu können, wird es am 13. November um 18 Uhr einen Workshopabend geben, der 
in niederschwelliger Weise vermitteln soll, worum es in diesem Prozess geht und welche 
Chancen eine Mitarbeit bietet. Der Ort wird noch bekanntgegeben.   
 
Gebäudeentwicklung St. Paul 
Der Paritätische Wohlfahrtsverband hat Interesse am Erwerb des Anbaus (Nr. 60) für 
Beratungseinrichtungen. Aktuell wird erhoben, welche Räume die Gemeinde St. Paul und 
die portugiesisch sprechende Gemeinde regelmäßig benötigen. Beide Gemeinden könnten 
im Fall eines Verkaufs Räume wie z.B. den Saal weiterhin als Mieter nutzen.  Wege- und 
Parkplatzrechte müssen noch geklärt werden.  
  
 
TOP 6:  
Verschiedenes/Infos 
 
Patrozinium St. Franziskus am 27. Und 28. September 2025 / 
Eventgottesdienst und Empfang 
Am 27. September wird um 18 Uhr in St. Elisabeth ein Eventgottesdienst mit Rev. John Lee 
Hooker Jr. und dem Jungen Chor St. Josef unter der Leitung von Peter Krausch stattfinden. 
Details und Werbematerial folgen zeitnah. 
 
Am 28. September um 18 Uhr ist ein Gottesdienst in St. Marien geplant, der eigentliche 
Empfang beginnt im Anschluss um ca. 19 Uhr im Mariensaal. Regionalkantor Tobias 
Landsiedel wird sich mit einem Projektchor, ähnlich wie beim Gründungsfest, um die 
musikalische Gestaltung kümmern. Die kroatisch sprechende Gemeinde hat sich 
bereiterklärt, ein Fingerfoodbuffet für den Empfang vorzubereiten. Um die Getränke 
kümmert sich St. Marien. Es wird noch Hilfe beim Service benötigt. Ein Aufruf wird zu einem 
späteren Zeitpunkt erfolgen. Der zukünftige Leitende Pfarrer Christoph Schneider kann den 
Impulsvortrag leider nicht übernehmen. Es gibt Überlegungen zu einem Vortrag zum Thema 
Kunst und Kirche und zur Umnutzung kirchlicher Gebäude für künstlerische Zwecke. Dafür 
könnte ein Referent der HfG oder Baudirektor Johannes Krämer aus dem Dezernat Bau und 
Kunst des BO angefragt werden. Weitere Vorschläge sind willkommen.    



 
 

     

Planungskosten St. Marien 
Das Erdgeschoss des Pfarrhauses (Büroräume) in St. Marien soll für die 
italienischsprechende Gemeinde, die ehemalige Wohnung von Pfarrer Blamm für Pfarrvikar 
Raczko umgestaltet werden. Als Planungsbüro bieten sich WELLNITZ ARCHITEKTEN an, die 
früher schon in St. Marien tätig waren. 
Der Verwaltungsrat hat am 24.06.2025 beschlossen, dass für die Gemeinde St. Marien für 
Planungskosten von Frau Architektin Wellnitz zur Renovierung des Bürobereichs (EG) und 
der Wohnung des Pfarrvikars (1. Stock) des ehemaligen Pfarrhauses ein eigener B-Antrag 
beim Diözesanbauamt gestellt werden soll. Die Kosten werden sich auf ca. 8000 Euro 
belaufen. 
Der Pfarreirat beschließt einstimmig, dass er die Antragstellung und das Projekt für die 
Planungskosten der Architektin Wellnitz zur Renovierung im Pfarrhaus St. Marien 
befürwortet und unterstützt. 
 
Der Verwaltungsrat hat am 24.06.2025 beschlossen, dass für die Gemeinde St. Marien Herr 
Berberich für die Arbeiten zur Instandsetzung der sicherheitsrelevanten Beleuchtung im 
Mariensaal nach der Beanstandung durch den TÜV ein zweites Angebot einholen wird und 
dann die Beauftragung des günstigeren Angebots nach seinem Ermessen erfolgen soll. 
Auch hierfür ist ein Zuschussantrag beim Diözesanbauamt zu stellen. 
Der Pfarreirat beschließt einstimmig, dass er die Antragstellung für das günstigere 
Angebot zur Instandsetzung der sicherheitsrelevanten Beleuchtung im Mariensaal 
befürwortet und unterstützt. 
 
 
Besuch Merwe Hunzelmann 
Merwe Hunzelmann, Referentin in der Diözesanstelle für Pfarrgemeinderäte, Pfarreiräte und 
Gemeindeausschüsse, möchte sich ein Bild von der Zusammenarbeit der 
Gemeindeausschüsse mit dem Pfarreirat machen. Dafür wird sie eingeladen, an der nächsten 
Pfarreiratssitzung am 28. August teilzunehmen.  
 
Pfarreiwallfahrt am 06.September 
Pfarrer Puckel und Jürgen Gärtner suchen noch Interessierte, die mit ihnen die Strecke 
ablaufen. Interessierte können sich bei Pfarrer Puckel melden. Die Verpflegung vor Ort wird 
durch eine Gulaschkanone erfolge, die Pfarrvikar Piotrowski organisiert.  
 
 
 



 
 

     

WhatsApp-Gottesdienst 
St. Peter bietet zukünftig einen WhatsApp-Gottesdienst an. Infos und Zugangsdaten sollen 
auch über die St.-Franziskus-Webseite kommuniziert werden.  
 
Caritasausschuss 
Der Caritasausschuss um Pfarrvikar Raczko plant, zweimal jährlich zu tagen, und möchte 
mindestens einen Vertreter aus jeder Gemeinde dabeihaben. Bitte die Vertreter der einzelnen 
Gemeinden mit Kontaktdaten an Pfarrvikar Raczko melden.  
 
Neujahrsgottesdienst am 1. Januar 2026 
Bis zur nächsten Pfarreiratssitzung soll in den Gemeindeausschüssen ein Stimmungsbild 
eingeholt werden, ob es wieder einen einzigen zentralen Gottesdienst geben soll. Erst dann 
kann mit der Planung begonnen werden.  
 
Abschluss 
Gebet mit Segen 
 

   

          

Andreas Puckel   Dennis Lat   Susanne Richter 
Leitender Pfarrer               Vorsitzende des Pfarreirats  für das Protokoll  


